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COMPTE-RENDU  

CONSEIL D’ADMINISTRATION – CDOS DU LOT 

Mardi 23 Janvier 2024 

Organisé à la mairie de Labastide-Murat  

Présents : DELPEYROUX Pierre, INESTA Jean-Michel, PELAPRAT Pierre, CHAPPAT 

Huguette, VEYSSEYRE Lionel, CAZES-BOUCHET Odile, THIBERVILLE Yann, Roland 

BESOMBES, Vincent DENIS, BERNARDINO DUARTE João 

Excusés : CHAUBET Didier, DESPEYROUX Lan, BEX-GRAMOND Marielle, 

MOUILLAUD Thierry, MOULES Marcel, Claudine VERMANDE, Jean-Marc LAGARDE, 

LAJOINIE Francis, Laura RUIZ, MOULES (manque prénom) 

 

 

I. MOT D’ACCUEIL DU PRESIDENT 

Pierre DELPEYROUX ouvre ce Conseil d’Administration et remercie l’ensemble des 

personnes présentes pour leur participation, excuse les absents, et souhaite à tous ses meilleurs 

vœux en cette année olympique. 

 

II. VALIDATION DU PV DU CA DU 12 OCTOBRE 2023 

Le procès-verbal du dernier Conseil d’Administration est validé par l’ensemble des 

membres présents. Pour rappel, ce dernier CA s’est tenu le 7 Décembre 2024. Néanmoins, 

Yann THIBERVILLE rappelle qu’il serait intéressant de plus communiquer sur nos réseaux et 

notre site web sur les actions de Lutte Contre les Violences Sexuelles et Sexistes en Milieu 

Sportif. Lionel VEYSSEYRE rebondit sur ce sujet en disant que le monde du sport a pris au 

bras le corps ce sujet grâce aux JOP et que les autres « mondes » comme celui de la musique 

ou du théâtre prendront le sujet par la suite. Pierre DELPEYROUX appuie sur ce que dit 

Lionel VEYSSEYRE en nous faisant part d’une campagne de communication dans tout un 

quartier de Paris sur les domaines des violences (sexuelles, physiques, verbales, etc..) 
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III. PROJETS & ACTIONS EN COURS 

A. Commission « Politiques Publiques et Haut-Niveau » 

a. 1er bilan Aide à la Pratique Sportive 

João BERNARDINO DUARTE présente la situation à ce jour des enveloppes de l’Aide à la 

Pratique Sportive, en expliquant que la distribution s’est terminée le 15 janvier 2024. Il 

présente également les différentes statistiques de l’Aide à la Pratique Sportive 2023-2024 en 

indiquant que ce sont des statistiques temporaires puisqu’il manque un centre distributeur 

(Catus) : 

• 1880 coupons distribués au total 

o 1023 coupons distribués à des filles / femmes, soit 54% des coupons 

▪ Parmi ces 1023 coupons, 452 sont des nouvelles licences féminines 

o 857 coupons distribués à des garçons / hommes, soit 46% des coupons 

▪ Parmi ces 857 coupons, 399 sont des nouvelles licences masculines 

o 1370 coupons ont été distribués à des enfants, soit 73% du total 

o 510 coupons ont été distribués à des adultes, soit 23% 

• 96 250€ d’aide ont été distribués 

• Au jour du C.A, le CDOS avait reçu 877 coupons pour remboursement 

• Et un montant total de 2250€ n’a pas été distribué par les centres distributeurs 

João BERNARDINO DUARTE explique ensuite la baisse de l’enveloppe globale de cette 

année (101 000€) par rapport à l’année dernière (150 712€), en disant que pour la saison 

2022-2023, il y avait un reliquat très important (55 362€), ainsi que pour la saison 2023-2024 

il y a eu une baisse importante de l’ANS sur ce projet ainsi que la perte de partenaires privés. 

Pierre DELPEYROUX rebondit sur ce sujet en indiquant qu’il serait possible de remobiliser 

« ANDROS » en leur envoyant un courrier et en leur transmettant les documents de l’Aide à 

la Pratique Sportive. 

B. Commission « Sport, Education et Citoyenneté »  

a. Focus évènements et projets Promotion J.O.P 

Pierre PELAPRAT indique que lors de ce C.A nous allons uniquement faire un point sur les 

projets de promotion des jeux olympiques car ils occupent une très grande partie du calendrier 

du CDOS. 

• Festival du Film :  

Pierre PELAPRAT informe le C.A de la venue de 2 athlètes militaires de très haut niveau de 

beach-volley pour le film « Les Chariots de Feu ». Il explique ensuite la journée du 5 Avril 

avec les projections du film « Chacun Pour Tous », avec la présence de Dany 

DENUWELAER ainsi que l’après-midi prévue avec plus de 200 enfants. 

• Exposition Photo : 

Pierre PELAPRAT indique au C.A que le projet suit son cours, les photos sont faites et 

choisies, il manque le scénario ainsi que la commande des bâches. Il indique que c’est le 

Grand Cahors qui gère ce projet, le CDOS étant un simple partenaire. 
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• Cycle de Conférences :  

Pierre PELAPRAT fait un retour sur la première conférence qui a eu lieu le 17 janvier 2024 

sur le très intéressant thème « Les Jeux de l’Antiquité, ancêtres des Jeux modernes, 

vraiment ? », avec un bon conférencier qui a fait de cette conférence une réussite. Il indique 

que les prochaines conférences sont le 20 mars 2024 sur le thème « J.O de Berlin vs Jeux 

populaires », et la dernière conférence le 22 mai 2024 sur le thème « J.O, politique et 

inclusion ». Il précise que le CDOS est simplement partenaire de ce projet. 

• Semaine Olympique et Paralympique : Lionel VEYSSEYRE prend la main sur les 

projets de la S.O.P car ils sont en partenariat avec l’UNSS. 

o Défi « Comité Olympique » 

▪ Lionel VEYSSEYRE nous indique que ce défi est à destination des 

lycéens, et que c’est un défi de musculation. Les élèves font leur séance 

comme ils ont l’habitude de faire, seulement, à la fin de leur séance ils 

notent la charge totale qu’ils ont soulevé. Les lycéens auront 5 paliers / 

objectifs à atteindre, et chaque palier représente une somme que le 

CDOS versera à une association. Il reste à choisir sur ce projet le 

montant versé et à quelle association. 

o Test-event J.O du Lot 

▪ Lionel VEYSSEYRE nous explique que le mercredi de la SOP, les 5 

districts de l’UNSS lotois travailleront et testeront les activités prévues 

pour les J.O du Lot qui se dérouleront en Juin 2024. Ils vont essayer les 

règles mises en place pour les différents sports : Handball / Football / 

Rugby à 5 / Basketball 3x3 / Badminton / Athlétisme / Pentathlon 

moderne / Laser Run. Ils travailleront également le flashmob qu’ils 

présenteront à la cérémonie d’ouverture des J.O du Lot. Le CDOS est 

partenaire de cet évènement. 

• J.O du Lot : 

Lionel VEYSSEYRE continue ensuite avec la présentation des J.O du Lot qui se dérouleront 

du 17 au 19 juin 2024, évènement sur lequel le CDOS est partenaire. Il explique au C.A que 

chaque collège sera sous forme de délégation et que celles-ci seront accueillies au Stade  

Lucien Desprats de Cahors le 17 Juin au matin, il y aura 430 élèves plus 50 accompagnants. Il 

nous explique ensuite qu’un défilé des délégations sera organisé du Stade Lucien Desprats 

jusqu’à la Place Bessières, où la cérémonie d’ouverture aura lieu ainsi que la présence d’une 

« flamme olympique ». Chaque élève aura des t-shirts techniques pour cet évènement, avec le 

logo du Département dans le dos et logo du CDOS du Lot sur le torse, ces t-shirts seront 

payés par le CDOS du Lot. Lionel VEYSSEYRE profite de ce C.A pour nous dire qu’il 

souhaiterait impliquer les Comités Départementaux sportifs du Lot sur ce projet pour fournir 

le goûter, du matériel, de l’humain ou également de la technique. Pierre DELPEYROUX 

rebondit sur le sujet des gouters en disant qu’il serait intéressant de solliciter « ANDROS » 

pour les gouters des J.O du Lot car ils font ce genre d’action régulièrement et qu’il seraient 

susceptibles de le faire pour une action lotoise comme celle-ci, ce que Lionel note. Il continue 

ensuite en expliquant que chaque collège aura son propre drapeau qu’ils auront dessiné ainsi 

qu’un hymne qu’ils auront inventé. Les activités de ces J.O du Lot seront organisés soit au 

Stade Lucien Desprats, soit au Stade Pierre Ilbert. Le village olympique sera au Mas de Sabot 

où il y aura l’exposition CASDEN, un quizz qui comptera pour le classement général et où il 
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y aura tous les soirs la remise des médailles pour les disputées le jour même. Lionel 

VEYSSEYRE nous indique qu’il y aura un classement par activité et un classement général, 

et que les activités de ces J.O se termineront par un relais de 2024 mètres au Stade Pierre 

Ilbert. La cérémonie de clôture sera faite au Stade Lucien Desprats. Pour finir, Lionel 

VEYSSEYRE nous indique qu’il ne manque à organiser uniquement les questions de 

transport, et que le budget total de cet évènement est de 62 000€. 

Pierre DELPEYROUX rebondit sur tout ce que vient de dire Lionel VEYSSEYRE en disant 

que ce projet honore le département du Lot, et qu’il serait très intéressant de faire de la 

communication sur cet évènement pour le promouvoir. 

Jean-Michel INESTA indique à Lionel VEYSSEYRE que le CDOS pourra prêter les deux 

grandes mascottes des J.O.P (valide et para) pour la durée de l’évènement. 

• Rallye Citoyen 

Pierre PELAPRAT nous indique que cette année, le Rallye Citoyen est sur le thème « Sport et 

Handicap ». Cet évènement se déroulera à Luzech le 16 mai 2024, et accueillera 12 équipes 

de 6 à 10 lycéens qui tourneront sur 12 ateliers. Le CDOS va proposer un atelier lors de cet 

évènement. Les équipes seront réparties en binôme, et chaque binôme fera une épreuve de 

l’atelier. Les épreuves combinent de la course (dans le binôme, un des équipiers a les yeux 

bandés, les deux équipiers sont reliés entre eux par leurs poignets - droit pour l'un, gauche 

pour l'autre – le deuxième équipier guide le premier). Un circuit est organisé avec quatre ou 

cinq postes à peu près équidistants. Au départ les binômes se répartissent sur chacun des 

postes. Sur chaque poste, un contrôleur, une épreuve d'adresse et une question portant sur le 

sport ou les VSO. Pierre PELAPRAT indique ensuite les différentes activités auxquelles nous 

avions pensé (tir à l’arc, lancer de poids, fléchettes ou lancer d’anneau, tir football dans un 

cible et le tir laser). 

 

• Projet « Une école, une mascotte » 

Pierre PELAPRAT explique le concept de ce projet qui est d’offrir à chaque école primaire 

lotoise (187) une mascotte des J.O (soit valide, soit para). Les classes volontaires 

participeraient ensuite dans un créneau fixé (sur une semaine) à un challenge (par exemple 

faire en relais, en marchant ou en courant le plus de kilomètres possibles sur un stade, dans 

une cour ou un autre lieu permettant cette activité en sécurité ou tout autre activité de leur 

choix permettant un cumul d'activité sur la semaine et de challenger), les classes victorieuses, 

trois par niveau, se voyant remettre soit un bon d'achat d'une certaine valeur pour acquérir du 

matériel de sport soit un cadeau. Inscription en ligne des écoles sur un portail ouvert par le 

CDOS 46 et enregistrement par les directeurs d'école des résultats de leurs classes. L'objectif 

étant pour les classes d'entrer dans la dynamique – un jour / une activité sportive à l'école. A 

charge également des enseignants durant cette semaine de dispenser un enseignement sur  

les JO et les valeurs de l'olympisme. Les mascottes seront envoyées fin avril / début mai et le 

challenge sera pendant le mois de Juin. Pierre PELAPRAT indique ensuite les partenaires de 

ce projet : USEP, Education Nationale, écoles maternelles et primaires. 

 

• Journée Olympique et Paralympique 2024 : 

Pierre PELAPRAT explique au C.A que cette année, le CROS a fourni à chaque CDOS un 

cahier des charges pour la réalisation de cette Journée Olympique et Paralympique 2024, pour 

justifier les 5000€ distribués à chaque CDOS. Ce cahier des charges a un budget bien détaillé 

qu’il faut respecter (défraiements intervenants, location photobox, achat d’outils de 

communication, venue de sportifs de haut-niveau, etc..). Il explique ensuite que tant que le 

CDOS respecte les quelques directives du cahier des charges, nous aurons libre court à notre 
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imagination pour le reste de l’évènement. Pierre PELAPRAT explique ensuite que les 

partenaires majeurs de cet évènement seront le Grand Cahors avec leur label « Terre de 

Jeux », l’OSGC, le service des sports de Cahors et les différents comités départementaux 

sportifs qui seront sollicités.  Pierre PELAPRAT a ensuite présenter les principes de cette 

journée : 

o Participation individuelle (à partir de 6 ans) ou collective (équipes de 5).  

o Inscription à l'arrivée au Village olympique à l'accueil, distribution d'un 

passeport, ce passeport servant à valider le passage dans chaque atelier sportif 

et chaque stand. Pour que le passeport soit globalement valide et soit 

récompensé un nombre minimal de passages en atelier et en stand seront 

imposés.  

o Sur chaque atelier sportif, au choix soit un challenge, soit une initiation sera 

proposé(e). Dans les deux cas cela validera le passage à l'atelier. Les 

propositions d'activités et d'épreuves, leurs mises en œuvre incomberont aux 

CoDep's ou clubs concernés.  

o Sur chaque stand (hors stand photo) une activité sera proposée type QCM, 

exercice pratique ou animation. Toute latitude sera laissée aux tenants des 

stands pour organiser leur activité.  

o Initiation ou pratique, les objectifs visés sont avant tout la participation et les 

valeurs olympiques. 

o Les ateliers sportifs devront être adaptés aux différentes catégories 

participantes (6 – 10 ans, 11 – 16 ans et plus de 16 ans) de même que les 

stands. 

Pierre PELAPRAT indique au C.A la grande charge de travail que cet évènement va 

engendrer, et propose donc de s’entourer d’une auto-entrepreneuse qui organise des 

évènements. 

 

Pierre DELPEYROUX propose de réunir le C.A avant l’assemblée générale du 7 Mars 

prochain pour faire un point sur les évènements et projets que le CDOS organise et 

d’approuvé les comptes en vue de l’Assemblée Générale. 

Pierre DELPEYROUX félicite Pierre PELAPRAT pour l’implication dont il fait preuve et 

indique que tous ces projets honorent le CDOS du Lot. 

 

Pierre PELAPRAT indique qu’il serait intéressant de faire une conférence de presse pour 

présenter tous les projets du CDOS en relation à la promotion des J.O. 

 

João BERNARDINO DUARTE présente ensuite le budget de ces actions : 

FINANCEUR MONTANT INFOS VERSEMENT 

Récompenses Coupe du 

Monde Rugby by Lot 
99,60€ Ok 

Festival du Film 1244,34€ Ok 

SOP 3500€ Prévisionnel 
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JOP 6200€ Prévisionnel 

Festival du Film 4255,66€ Prévisionnel 

Expo Photos 1600€ Prévisionnel 

JO by Lot 3500€ Prévisionnel 

Une école, une mascotte 4000€ Prévisionnel 

TOTAL 1 343,94€ déjà réglés 
23 055,66€ de prévisionnel sur actions restantes 
24 399,60€ au total 

 

FINANCEUR PROJET MONTANT INFOS VER-
SEMENT 

ANS PSF Promo J.O 8 000€ Versé 

FDVA Promo J.O 10 000€ Versé 

Conseil Départe-

mental – Action 

Jeunes 

Promo J.O 2 700€ 1350€ reçus, le 

reste sera versé 

après l’action 

DRAJES Promo J.O 2 000€ Versé 

CROS JOP 5000€ Confirmé mais 

non versé 

TOTAL 27 700€ 

 

João BERNARDINO DUARTE indique ensuite que deux dépenses ne sont pas présentées car 

elles ne sont pas encore validées : 

− Projet de CAUVALDOR 

− Sous-traitance JOP 2024 

Et rajoute qu’une recette n’a pas été mise car elle n’a pas encore été confirmée (4400€ de la 

Préfecture pour l’organisation de la JOP 2024) 
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A la suite de la présentation du budget, un débat prend place sur le sport en France en 2024, 

avec l’après J.O.P qui va être intéressant à suivre car c’est un tournant pour le sport français 

avec beaucoup de turnover à prévoir au sein des fédérations, ligues et comités notamment 

dans le milieu olympique avec le CNOSF, les CROS et les CDOS. 

b. Autres projets Commission « S.E.C » 

• Matinée Olympique avec le 3 classes du groupe scolaire de St Céré – Promo J.O 

• Après-midi avec 200 enfants à la suite de la projection du film Chacun Pour Tous le 5 

Avril 2024 – Promo J.O 

• Action CAUVALDOR – Expo Photo – Promo J.O 

• Action LCVSMS avec CDSA le 28 février 

• Actions LCVSMS pendant l’année 2024 avec clubs cadurciens intéressés 

 

C. Commission « Sport Santé & Bien-Être » 

a. Projets Maison Sport Santé Associative 

João BERNARDINO DUARTE évoque les projets Sport Santé qui suivent leur cours : 

• Recensement du réseau Sport-Santé Lotois avec Etienne MEZZONE de l’IREPS 

• Séances APA 

o A la MARPA de Lalbenque (projet initialement prévu à Belfort-du-Quercy et 

une autre commune) 

o Résidence des Pins à Cahors 

o Payrac 

• Séances « A Mon Rythme » 

• Projet Etudiants 

• Séances d’aquagym avec les résidents du foyer Mas de la Tour de Catus 

• Coordination projet « Bien manger, bien bouger pour bien grandir » 

• Projet réinsertion à l’emploi avec COORALIE 

o Activité Sportive Adaptée pour une douzaine de jeunes effectuée en janvier. 

 

João BERNARDINO DUARTE indique ensuite la bonne nouvelle que le CDOS a reçu début 

janvier qui est l’habilitation de la MSSA pour 5 ans. 

 

IV. SUJETS DIVERS  

João BERNARDINO DUARTE présente au C.A le point sur les subventions demandées / 

reçues 

A. Points subventions 

Subventions demandées : 

• Fonctionnement Comités Départementaux 

• CFPPA Conseil Départemental (Educateur Sportif Itinérant à Duravel) 

• Politique de la Ville (APS) 

• Ville de Figeac (APS) 

• CPAM (APS) – Validée 

 

Subventions reçues : 

• Rallonge Subvention « Egalité hommes – femmes » de la région de 2700€ (attente de 

versement) aux 2200€ initiaux déjà versés 

• Conventions APS reçues (20 500€) 

• 8000€ pour la MSSA 
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V. QUESTIONS DIVERSES 

Pierre PELAPRAT demande si quelqu’un sait quand Mr. RIGAL va visiter les maisons des 

sports, Pierre DELPEYROUX lui répond « peut-être fin janvier ». 

 

 

 

 

 

Le Conseil d’Administration s’est terminé à 21h00. 

Le Président Pierre DELPEYROUX a adressé tous ses remerciements à l’ensemble des 

personnes présentes. 

 

DELPEYROUX Pierre 

Président du CDOS du Lot 

 

INESTA Jean-Michel  

Secrétaire du CDOS du Lot 

 


